

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

A. Jenis Penelitian

Jenis penelitian yang dipakai oleh peneliti dalam penelitian ini adalah jenis deskriptif kualitatif yang mempelajari masalah-masalah yang ada serta tata cara kerja yang berlaku. Penelitian deskriptif kualitatif ini bertujuan untuk mendeskripsikan apa-apa yang saat ini berlaku. Di dalamnya terdapat upaya mendeskripsikan, mencatat, analisis dan menginterpretasikan kondisi yang sekarang ini terjadi atau ada. Dengan kata lain penelitian deskriptif kualitatif ini bertujuan untuk memperoleh informasi-informasi mengenai keadaan yang ada.¹ Senada dengan sumber lain bahwa penelitian deskriptif kualitatif dirancang untuk mengumpulkan informasi tentang keadaan-keadaan nyata sekarang yang sementara berlangsung. Pada hakikatnya penelitian deskriptif kualitatif adalah suatu metode dalam meneliti status sekelompok manusia, suatu objek dengan tujuan membuat deskriptif, gambaran atau lukisan secara sistematis, faktual dan akurat mengenai fakta-fakta atau fenomena yang diselidiki.²

Dalam penelitian ini, penulis menggunakan pendekatan kualitatif. Yang dimaksud dengan pendekatan kualitatif adalah suatu pendekatan dalam melakukan penelitian yang berorientasi pada gejala-gejala yang bersifat alamiah karena orientasinya demikian, maka sifatnya naturalistik dan

¹Mardalis, *Metode Penelitian Suatu Pendekatan Proposal*, (Jakarta : Bumi Aksara, 1999), h. 26

²Convelo G. Cevilla, dkk., *Pengantar Metode Penelitian*, (Jakarta : Universitas Indonesia, 1993), h. 71-73

mendasar atau bersifat ke alamiah serta tidak bisa dilakukan di laboratorium melainkan harus terjun di lapangan.³

Adapun alasan penulis mengapa pendekatan kualitatif yang dipakai dalam penelitian ini karena pendekatan kualitatif dapat memberikan rincian yang kompleks tentang fenomena yang sulit diungkapkan oleh metode kuantitatif. Kemudian peneliti lebih cenderung dan tertarik dengan pendekatannya, sebab pendekatan ini menggambarkan dalam bentuk kata-kata atau kalimat dan tidak dalam bentuk angka.

B. Latar Penelitian

1. Tempat Penelitian

Adapun tempat penelitian yang penulis lakukan yaitu di SLTP Negeri 2 Lembah Gumanti, tepatnya berada di Kenagarian Sungai Nanam Kecamatan Lembah Gumanti Kabupaten Solok.

2. Waktu Penelitian

Perencanaan penulis waktu penelitian dimulai pada Bulan Maret 2018

C. Sumber Data

Adapun yang menjadi Sumber data utama yaitu peserta didik di SLTP Negeri 2 Lembah Gumanti, yang berjumlah 541 orang dan sebagai sumber data pendukung diantaranya kepala Sekolah, Guru dan pegawai sekolah serta masyarakat yang berada di sekitar lingkungan sekolah

³Sugiyono, *Metode Penelitian Kombinasi*, (Bandung: Alfabeta, 2011), h. 13

D. Prosedur Pengumpulan Data

Prosedur pengumpulan data merupakan serangkaian langkah-langkah yang dilalui peneliti dalam memperoleh data yang dibutuhkan. Langkah-langkah pengumpulan data meliputi:

1. Teknik Pengambilan Data

Teknik pengambilan data yang digunakan dalam penelitian ini yaitu snowball sampling. Snowball sampling yaitu teknik pengambilan sumber data, yang pada awalnya jumlahnya sedikit, lama-lama menjadi besar. Hal ini dilakukan karena jumlah sumber data yang sedikit itu belum mampu memberikan data yang memuaskan, maka untuk menguatkan data, harus mencari orang lain sebagai sumber data.⁴

2. Teknik Pengumpulan Data

Dalam penelitian ini ada beberapa teknik yang penulis gunakan dalam mengumpulkan data, diantaranya:

a. Observasi

Observasi yaitu pengamatan secara langsung ke objek penelitian, untuk melihat dengan dekat kegiatan yang dilakukan⁵. Dalam penelitian yang penulis lakukan ini yang menjadi objek utamanya yaitu peserta didik dan sebagai objek pendukung yaitu, kepala sekolah, guru, pegawai sekolah dan masyarakat di sekitar sekolah.

⁴*Ibid*, h.301-302

⁵Riduan, *Metode dan Teknik Menyusun Tesis*, (Bandung: Alfabeta, 2004), h.104

b. Wawancara

Wawancara adalah kegiatan tanya jawab yang terjadi secara langsung antara dua orang atau lebih. Pewawancara biasa disebut dengan *interviewer* sedangkan orang yang akan diwawancarai disebut dengan *interviewee*. Dalam mengumpulkan data dengan wawancara, penulis melakukan tanya jawab dengan siswa, kepala sekolah, guru, pegawai sekolah dan masyarakat di sekitar sekolah.

E. Teknik Analisis Data

Teknik Analisis Data adalah suatu metode atau cara untuk mengolah sebuah data menjadi informasi sehingga karakteristik data tersebut menjadi mudah untuk dipahami dan juga bermanfaat untuk menemukan solusi permasalahan, yang terutama adalah masalah yang tentang sebuah penelitian. Atau analisis data juga bisa diartikan sebagai kegiatan yang dilakukan untuk merubah data hasil dari sebuah penelitian menjadi informasi yang nantinya bisa dipergunakan untuk mengambil sebuah kesimpulan.

Tujuan dari analisis data adalah untuk mendeskripsikan sebuah data sehingga bisa di pahami, dan juga untuk membuat kesimpulan atau menarik kesimpulan mengenai karakteristik populasi yang berdasarkan data yang diperoleh dari sampel, yang biasanya ini dibuat dengan dasar pendugaan dan pengujian hipotesis.⁶

⁶<https://pastiguna.com/teknik-analisis-data/di-unduh>, Selasa, 30 Januari 2018

Data yang diperoleh dari observasi, wawancara, penulis mengolahnya dengan menggunakan teknik analisis deskriptif, yaitu satu cara pengolahan data yang dirumuskan dalam bentuk kata-kata atau kalimat dan bukan dalam bentuk angka atau tabel.⁷

⁷Lexi J. Maleong, *Metode Penelitian Kualitatif*, (Bandung: PT. Remaja Rosada Karya, 1999), h. 6

